



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Valida Tribunal alianzas del PRI. La Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó este viernes por unanimidad, las coaliciones parciales del Partido Revolucionario Institucional, con los partidos políticos Nueva Alianza, Primero Coahuila, Socialdemócrata y Verde Ecologista para postular candidatos a diputados locales por el principio de mayoría relativa en diferentes distritos electorales de Coahuila. La coalición “Coahuila Libre y Seguro”, conformada por el PAN y por el partido político estatal Unidad Democrática de Coahuila, acudieron a este órgano jurisdiccional federal para inconformarse contra la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de validar los acuerdos del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana que aprobaron los diversos acuerdos de coalición. Los inconformes solicitaron la inaplicación del artículo 60 del Código Electoral de Coahuila por considerarlo inconstitucional. Este artículo establece las reglas para la distribución de votos entre los partidos coaligados para la conservación del registro partidista, la distribución de financiamiento público y la asignación de posiciones de representación proporcional. (VANGUARDIA.COM, JOSÉ REYES)

Géneros de Opinión

Molesta oferta de ¡un aaauto!/ comentarios de ciberlectores. Tras el ofrecimiento de Eruviel Ávila, candidato del PRI a la gubernatura del Estado de México, de dar autos y trabajo a quien le consiga más votos, hay indignación y descontento por parte de diversos lectores. Cintya, ciberlectora del Estado de México, comentó que los métodos priistas son un compendio de derroche del erario, y por lo mismo la corrupción y el dispendio están a la orden del día. En el Estado de México, el PRI está dando regalos desde noviembre pasado, y sus promotores del voto andan prometiendo el oro y el moro a cambio de sufragios. Y eso sin contar la descarada y costosísima promoción de Peña Nieto. Por eso la desconfianza hacia el IFE, el IEEM y el Trife (sic) continuará mientras sigan haciéndose patos ante el descaro e inmoralidad de Eruviel, Peña y el PRI. Ricardo, ciberlector del Estado de México, comentó que el PRI subió en las encuestas porque aumentaron los recursos por parte del gobierno estatal para comprar más votos, porque prometió más autos y puestos en los ayuntamientos para sus acarreados, porque prometió mas líneas de microbuses y sitios de taxis, es decir, a los que le llenan los mítines. Además, se están gastando una millonada inmoral que sólo con prender la tele, la radio, la computadora o salir a la calle se nota y el único que ni lo ve ni lo escucha es el Tribunal Electoral. Es hora de prestar atención. (REFORMA, P. 2, ESTADOS, DE LA REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2011

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Consignan a secretario de juzgado por corrupción. En lo que fue calificado como un "caso emblemático" de corrupción, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) consignó ante la PGR a Esiquio Martínez Hernández, secretario del Juzgado Noveno de Distrito en Materia Administrativa del DF. Este sujeto, "servidor público de primer nivel y quien desempeñaba un puesto clave en el funcionamiento del Juzgado", obtuvo ingresos netos, declarados ante el Sistema de Administración Tributaria (SAT), de 5 millones 444 mil 814 pesos en el periodo de 2003 a 2010. Sin embargo, la Secretaría de Hacienda, vía la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, le detectó movimientos, durante las últimas semanas del año pasado por 432 millones 536 mil 378 pesos con 57 centavos, por lo cual dio aviso al CJF. La denuncia se realizó el 28 de enero. Así, el Ministerio Público de la Federación obtuvo una orden de aprehensión en su contra por el delito de enriquecimiento ilícito. El Juzgado en el que trabajaba está a cargo del juez Álvaro Tovilla, y de 2008 a la fecha ha estado involucrado en litigios y amparos relacionados con la destrucción de las boletas electorales de la elección presidencial de 2006, en juicios de empresas privadas —como Iusacell— contra licitaciones para frecuencias del espectro radioeléctrico (2010) y más recientemente con conflictos inmobiliarios, como el del Pedregal 24 en la delegación Miguel Hidalgo, donde, pese al rechazo de vecinos, el juzgador concedió un amparo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, DANIEL BLANCAS MADRIGAL)

Sanciona el CJF a 108 servidores; en 72 casos fue por "falta de profesionalismo". El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) determinó, en 592 expedientes analizados, sancionar a 108 funcionarios, entre los que destacan 14 magistrados, 18 jueces, 13 secretarios de tribunal y 26 secretarios de juzgado, pero ninguno de ellos por actos de corrupción o enriquecimiento ilícito, la mayoría incurrió por "falta de profesionalismo". De acuerdo con información del CJF, de marzo de 2009 a marzo de 2011, la revisión de 2 mil 592 expedientes derivó en sanciones en contra de 108 funcionarios del Poder Judicial de la Federación, 32 fueron mujeres y 76 hombres. (LA JORNADA, P. 3, GUSTAVO CASTILLO GARCÍA)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Diseñan la seguridad para elección de 2012. El Instituto Federal Electoral (IFE) analiza con diversas dependencias las medidas de seguridad para los comicios presidenciales de 2012. Manuel Carrillo Poblano, coordinador de asuntos internacionales del organismo electoral, indicó que como un primer paso se ha analizado la experiencia de diversos países en materia de seguridad de comicios en situaciones de tensión y violencia. Detalló que para el análisis del esquema de seguridad para las elecciones federales del próximo año se ha establecido ya contacto con las secretarías de Gobernación, de la Defensa Nacional y de la Marina, así como la Procuraduría General de la República (PGR). Se prevén abordar aspectos como ubicación de casillas, resguardo de materiales electorales y vigilancia de instalaciones. (REFORMA, P. 2, GUADALUPE IRÍZAR)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2011

IFE y 7 partidos firman acuerdo para fortalecer la democracia. Para elevar la calidad de la democracia en México, "se requiere de la participación de todos" por lo que el Instituto Federal electoral (IFE), firmó convenios de colaboración con los siete partidos políticos nacionales. Leonardo Valdés, presidente del IFE, precisó que el convenio signado tiene el propósito de impulsar la cooperación en materia de formación, capacitación y actualización de personal, simpatizantes y militantes de los partidos. Valdés resaltó que el IFE acompaña el proceso para fortalecer nuestro régimen de partidos y contribuye a reforzar su representación social, la idea es desplegar un esfuerzo conjunto para responder a la demanda ciudadana de fortalecer su representatividad y legitimidad dentro de un auténtico Estado democrático de derecho, y avanzar hacia una mayor calidad de nuestra democracia. (EL SOL DE MÉXICO, P. 9, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Estado de México

Precisa el PRI: son 30 premios. Eruviel Ávila, candidato del PRI a la gubernatura del Estado de México, precisó la oferta que lanzó el jueves a sus promotores del voto al detallar que serán tres autos y 27 cargos públicos, estatales y municipales. El abanderado tricolor dijo que premiar a los presidentes de los comités seccionales y comisionados de ruta que más votos consigan en la elección del próximo 3 de julio no implica ninguna violación a la ley. Eruviel detalló que, de inicio, entregarán 30 premios, entre ellos tres vehículos modelo Tsuru y el resto cargos en ayuntamientos y el gobierno estatal. El aspirante tricolor dejó abierta la posibilidad de aumentar el número de premios por la promoción del voto tricolor. (REFORMA, P. 7, ENRIQUE I. GÓMEZ Y FRANCISCO ORTIZ)

Preparan queja en IEEM. Representantes de la coalición "Unidos podemos más" (PRD, PT y Convergencia), dieron a conocer que preparan una queja contra Eruviel Ávila, candidato de la coalición "Unidos por ti" (PRI, PVEM y Panal) a la gubernatura del Estado de México, por ofrecer automóviles y cargos en los gobiernos estatal y municipales a quienes le consigan más votos. Horacio Duarte, representante suplente de la coalición opositora ante Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), consideró que las declaraciones del abanderado tricolor rayan en la ilegalidad y podrían configurar los delitos de tráfico de influencias y electorales. Con sus dichos, añadió, queda claro el uso de recursos públicos del candidato y una invasión a la autonomía de los gobiernos municipales. (REFORMA, P. 7, FRANCISCO ORTIZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2011

Buscan que TV transmita debates. El equipo de campaña de Alejandro Encinas, candidato a gobernador de la coalición "Unidos podemos más" (PRD, PT y Convergencia), solicitará a Televisa y a TV Azteca que difundan en vivo o de modo diferido los debates que se realizarán el 8 y el 22 de junio entre los tres aspirantes a la gubernatura mexiquense. Luis Sánchez, coordinador de la campaña de Encinas, reveló que en reunión privada, con Manuel Camacho Solís, representante de la coalición ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), consideró que sería un éxito que la señal de TV Mexiquense pueda ser retomada por otros medios y que el tema pendiente por acordar entre los tres partidos es quién será el moderador del encuentro. (EL UNIVERSAL, P. 5, RAFAEL MONTES)

Alianza Unidos Podemos Más pierde 4 puntos . Eruviel Ávila, candidato por la coalición "Unidos por ti" (PRI, PVEM y Panal) al gobierno del Estado de México, mantiene su ventaja en las preferencias electorales al posicionarse con 52.8%, es decir, que a lo largo de los últimos días ganó más de 2 puntos. De acuerdo con la encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica que se realiza desde el 16 de mayo, cuando comenzaron las campañas en el Estado de México, el candidato de la coalición "Unidos podemos más" (PRD, PT y Convergencia), Alejandro Encinas, fue quien tuvo la peor caída del lunes a la fecha, pues perdió cuatro puntos y ahora sólo cuenta con 19.7 por ciento. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 7, DE LA REDACCIÓN)

Bravo Mena suspende dos actos de campaña. Luis Felipe Bravo Mena, candidato del PAN al gobierno del Estado de México, aseguró que sus actos de campaña son boicoteados y pidió al gobernador Enrique Peña Nieto y al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) garantizar la integridad física de los asistentes a sus mítines, además anunció que interpondrá denuncias por las agresiones que ha sufrido. Bravo Mena suspendió ayer dos actos de campaña en Nicolás Romero, luego de que integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) irrumpieron en la explanada de ese municipio y ocuparon el lugar donde el panista llegaría. (EL UNIVERSAL, P. 5, JUAN MANUEL BARRERA)

Guanajuato

Anuncia Moreira convocatoria. Humberto Moreira, dirigente nacional del PRI, anunció que el lunes su partido lanzará la convocatoria para definir a su candidato a la gubernatura de Michoacán. "Nosotros emitimos convocatoria el lunes; nosotros emitimos convocatoria para la selección de nuestro candidato del PRI a la gubernatura, si eso implica que otros partidos quieran adherirse, son bienvenidos" señaló. El dirigente tricolor acudió a Guanajuato para asistir al informe de actividades de Gerardo Sánchez García, diputado federal y dirigente nacional de la Confederación Nacional Campesina (CNC). Destacó que los empresarios michoacanos le expresaron al PRI el interés de crear una agenda común, que es la discusión que sostiene con el PAN y el PRD. (REFORMA, P. 8, JORGE ESCALANTE)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2011

Michoacán

Percibe hermana de FCH repudio generalizado. Luisa María Calderón, ex senadora panista, advirtió que hay un rechazo generalizado a la candidatura común propuesta por el PRI, el PAN y el PRD a la gubernatura de Michoacán. "El balance hasta ahora es de rechazo, como lo indican las Redes Sociales, opiniones personales y correos electrónicos de diversos puntos geográficos", afirmó la hermana de Felipe Calderón, presidente de México. La también aspirante a la candidatura del PAN al gobierno del estado, reiteró que ella se mantendrá del lado de la sociedad en torno a este tema. (REFORMA, P. 8, ADÁN GARCÍA)

Nayarit

Se confrontan PAN y PRD por Nayarit. Las dirigencias del PAN y del PRD se confrontaron por la elección en Nayarit. Por medio de un comunicado, Gustavo Madero, presidente nacional del blanquiazul, pidió a Guadalupe Acosta Naranjo, candidato del PRD a la gubernatura, declinar a favor de su candidata, la ex perredista Martha Elena García, basándose en los resultados de una encuesta de ARCOP. Anoche, la Secretaria de Comunicación, Difusión y Propaganda del PRD, Verónica Juárez, acusó al PAN de incumplir su palabra y querer sorprender a la opinión pública con "cifras amañadas" de dicha encuestadora ligada a funcionarios de la Presidencia de la República. En un comunicado, aseguró que el candidato del PRD a la gubernatura de Nayarit se mantiene firme en las preferencias electorales de la población. (REFORMA, P. 8, STAFF)

Oaxaca

Documentan nuevos desvíos de tesorero. La Secretaría de la Contrataría de Oaxaca descubrió 200 millones de pesos más de desvíos de Miguel Ángel Ortega Hahib, tesorero del ex gobernador Ulises Ruiz, con lo que el daño al erario suma mil millones de pesos. Un reporte de las auditorías realizadas por la actual Secretaría de la Contrataría advierte que el ex secretario de Finanzas realizó manejos irregulares de las cuentas bancarias estatales durante el periodo 2004-2010. "Es importante señalar que una gran cantidad de dichos movimientos de recursos de cuentas bancarias se realizaron en efectivo, por lo que en el marco de la auditoría se investiga el uso y disposición que de dichos recursos pudieran haber hecho los servidores públicos involucrados. Se encontraron documentos apócrifos y en otros casos de adquisición de bienes y prestación de servicios inexistentes, lo cual se podrá confirmar una vez que concluyan las investigaciones y auditorías respectivas", expone el documento oficial. (REFORMA, P. 1, VIRGILIO SÁNCHEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2011

INFORMACIÓN RELEVANTE

Espera Calderón dos renunciaciones. Con cuatro prospectos en su Gabinete, Felipe Calderón, presidente de México, tomó la precaución de advertir que no permitirá la renuncia de más de dos Secretarios interesados en la candidatura del PAN a la Presidencia de la República en 2012. En la tesitura por la que atraviesa el Presidente, si no viera problema alguno en que los cuatro Secretarios -Hacienda y Crédito Público, Desarrollo Social, Educación y Trabajo- solicitaran su registro ante el PAN como precandidatos, enfrentaría un boquete, previsiblemente simultáneo, de cuatro plazas en su Gabinete. De mantener sus aspiraciones, Ernesto Cordero, Heriberto Félix, Alonso Lujambio y Javier Lozano tendrían que presentar sendas renunciaciones en el momento en que determinarían buscar el registro ante Acción nacional, en una fecha que aún no ha sido fijada. (REFORMA, P. 6, MAYOLO LÓPEZ)

Arman burócratas red para Cordero. Ex funcionarios panistas, quienes formaron parte del primer círculo de colaboradores de Felipe Calderón, presidente de México, trabajan en posiciones estratégicas en el equipo que impulsa la candidatura presidencial de Ernesto Cordero, secretario de Hacienda. Preocupados por remontar las preferencias en las encuestas, definieron ya cargos y tareas para sumar adeptos. Abraham Cherem, quien renunció apenas el 15 de abril a la jefatura de unidad de la Oficina de la Presidencia, ocupa la cabeza del equipo con el cargo de secretario técnico del comité de campaña de Cordero. Maximiliano Cortázar, ex vocero del primer mandatario, coordina el área de imagen y discurso y fue el encargado de crear el sitio internet www.unidosconernesto.mx, que inició su operación el jueves, para promover la imagen de Cordero. Según fuentes panistas, la tarea de recabar financiamiento y administrar los gastos de precampaña recaerá en Manuel Minjares, ex subsecretario de Gobernación y de la Secretaría de la Función Pública. (REFORMA, P. 2 Y 6, CAROLE SIMONNET)

Polémica por el destape de Cordero. El bloque de apoyo a Ernesto Cordero Arroyo para que sea el candidato del PAN a la Presidencia de la República provocó críticas entre los gobernadores y los aspirantes albiázules. Algunos lamentaron que el PAN envíe una imagen de corporativismo, mientras que otros aseguraron que hay línea de la Presidencia de la República en la conformación de "Unidos con Ernesto". Emilio González Márquez, mandatario de Jalisco, advirtió que el apoyo de 134 distinguidos panistas, muchos vinculados a Felipe Calderón, "no hace diferencia". Santiago Creel, senador de la República, dijo que "se vale sospechar" que Cordero Arroyo, "se va a convertir en el candidato oficial, sino es que ya lo es. Manuel Minjares, uno de los responsables de publicar la carta de apoyo de 134 panistas a favor de Ernesto Cordero, rechazó que el destape del secretario de Hacienda viole la Ley Electoral. Ironizó sobre la petición del PRI para que Cordero renuncie y advirtió que no hay cargada en el movimiento que lo apoya. Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública, ratificó que el PAN no puede caer en la cultura priista de la cargada y descartó que Ernesto Cordero sea el candidato preferido del presidente Felipe Calderón. Afirmó que el contribuirá a la unidad del PAN, pero siempre respetando la cultura panista y dejó claro que no le gusta la cargada. (EL UNIVERSAL, P. 6, FRANCISCO RESEÑDIZ; REFORMA, P. 6, CAROLE SIMONNET; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, LORENA LÓPEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2011

Urgen a complementar Ley de Discapacitados. Felipe Calderón, presidente de México, advirtió que en el respeto a los derechos de personas con discapacidad se han registrado avances, pero, admitió, aún prevalecen enormes desafíos como la alineación del marco jurídico e institucional. "La Ley es insuficiente por sí sola para transformar la misma realidad, por lo cual se requiere un cambio de mentalidad y cultural de fondo en la sociedad", afirmó. Señaló que se debe acelerar el paso en los programas que hacen falta. Durante la ceremonia de promulgación de la nueva Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, realizada en Los Pinos, legisladores y especialistas demandaron al gobierno federal, retirar una reserva que interpuso al suscribir en 2007 la Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad. (REFORMA, P. 14, MARGARITA VEGA Y MAYOLO LÓPEZ)

Pacta Conago acción conjunta contra el crimen. Antes del 11 de julio, las 32 policías del país actuarán de manera conjunta y en forma coordinada en un operativo policiaco nacional, con acciones enfocadas al combate a la delincuencia, tráfico de drogas, control de armas de fuego, revisión de vehículos de carga y pasajeros, y verificación de centros nocturnos. Como resultado de la 61 reunión plenaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Marcelo Ebrard, en su calidad de presidente en turno, dijo: "Es un comando, una sola, operación en todo el país. Es poner en línea a todas las policías estatales". Mientras los integrantes de la Conferencia Nacional de Gobernadores analizaban la inseguridad que vive el país en la comodidad del Centro de Convenciones de Monterrey a 16 kilómetros, en un kínder, un grupo de menores tirados pecho tierra la sufría cuando afuera de su escuela se desarrollaba una balacera. Por fortuna, los niños contaban con una educadora con temple. "No nos pasa nada, corazón. Nada más pongan su carita en el piso. Preciosos, pongan su carita en el piso. No pasa nada, aquí no nos va a pasar nada. Nada más no me levanten la cabeza, por favor", les decía su maestra mientras los filmaba y cantaba con ellos. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 8, FRANCISCO RESENDIZ Y SARA PANTOJA; REFORMA, P. 1, DE LA REDACCIÓN)

Niegan TV a Telmex. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dijo no a la televisión para Telmex. En el contexto de los litigios entre las televisoras y Telmex, la dependencia rechazó la solicitud para modificar el título de concesión de Teléfonos de México y hacer posible que la telefónica ofrezca televisión restringida. En su negativa, argumentó que la empresa de Carlos Slim no ha cumplido las obligaciones que establece su título de concesión. (REFORMA, P. 1, RAFAEL ACEVES)

Determina Cofetel tarifas de interconexión en telefonía móvil. La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) resolvió los desacuerdos de interconexión entre Alestra con Iusacell-Unefon, Inversiones Nextel y Opcom (Nextel) con Grupo Telefónica, Alestra con Telmex-Telnor, Avantel-Axtel y Telmex. El pleno de la Cofetel determinó que la tarifa aplicable al servicio de terminación conmutada en las redes móviles de Grupo Telefónica y de Grupo Iusacell/ Unefon para este año será de 0.3 912 por minuto. Reiteró que los pagos por concepto de interconexión deberán contabilizar únicamente la duración real de las llamadas, sin redondear al minuto siguiente. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 4, NOTIMEX)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios